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据财政部公布的数据，自 2001年开始，彩票公益金设立专项资金支持北京奥运会的建设和筹办，到 2008年，以体彩公益金为重要组成部分的彩票公益金中有
27.5亿元用于北京奥运会的体育场馆建设和运作。2020年，体彩公益金使用 5.12亿元用于重大奥运场地设施建设，为冬奥场馆建设作出了重要贡献。

场馆———

获赞无数 体彩公益金助力冬奥场馆建设

编者按

姻记者金海燕报道
2月 12日，在国家速滑馆举行的速度滑冰男子 500米决赛中，中

国代表团开幕式旗手之一的高亭宇滑出 34秒 32的好成绩，创造新的
冬奥会纪录，夺得该项目的金牌。这是属于中国男子速度滑冰的首枚
冬奥会金牌，也是中国代表团在本届冬奥会上获得的第 4金。

国家速滑馆又称“冰丝带”，是本届赛事唯一新建冰上竞赛场
馆，与“鸟巢”“水立方”共同组成“双奥”之城的标志性建筑群。“冰丝
带”是冬奥历史上第一个使用二氧化碳作为制冷剂的速滑场馆，承
担速度滑冰项目的比赛，产生 14块金牌，是冬奥会产生金牌数量最
多的单个场馆。

据了解，北京 2022年冬奥会在北京、延庆、张家口 3个赛区布局
场馆，共计 25个场馆，其中，竞赛场馆 12个（云顶滑雪公园分 AB两
个赛场）、非竞赛场馆 13个。这 25个场馆，有的是由 2008年夏季奥
运会的旧场馆改造而成，有的是专门为冬奥会建设的新场馆。
事实上，在场馆建设方面，无论是旧场馆改造，还是新场馆建设，

都与体彩公益金息息相关。

姻金海燕
野正是因为有体彩公益金

的支持袁 为我实现奥运突破提
供了坚实的保障袁 奥运金牌有
体彩的一半遥冶2014年索契冬奥
会速度滑冰项目女子 1000 米
金牌得主张虹曾这样说道遥 的
确袁相比全民健身事业袁专业竞
技体育的受众较窄袁 奥运争光
是每一位职业运动员的终极梦

想遥 也因此袁按人均来说袁在从
事竞技体育在资金投入上要相
对高一些遥 体彩公益金的投入袁
成为职业运动员安心训练尧勇
攀高峰的坚实力量遥

正在举行的北京冬奥会袁
让不少人燃起了对冰雪运动的
热情遥 野成为一名专业滑雪运动
员需要花多少钱钥 冶成为不少人
关心的话题遥 比如谷爱凌袁有媒
体报道称袁 在培养谷爱凌的过
程中袁 其母亲谷燕透露花费了
至少 100万美元以上袁 甚至超
过千万元人民币遥 如此巨额的
培训投入袁 对国内绝大多数普
通家庭来说袁显然无法承担遥

在国内袁 体彩公益金的投
入袁 大大减轻了职业运动员的
经济负担遥

近年来袁 体彩公益金在全
民健身事业的作用袁 逐渐为大
众所熟悉遥 大到城市体育场馆袁
小到社区的健身路径噎噎 野体
彩公益金资助冶野中国体育彩票
捐赠冶 的字样随处可见遥 事实
上袁近年来袁体彩公益金在竞技
体育上的投入比重并不小遥

比如袁 山东省体育局官网
公布的资料显示袁2020年袁山东

全省共销售体育彩票 148亿余
元遥 按规定袁提取体育彩票公益
金 38亿余元遥 按照省财政厅批
复的预算袁按照叶山东省省级体
育彩票公益金支持体育事业发
展专项资金管理办法曳渊鲁财文
资也2017页59号冤等规定袁山东省
体育局本级使用彩票公益金
4.6亿余元袁主要用于支持全民
健身工程建设和活动开展尧支
持竞技体育发展尧 支持青少年
体育培养以及公共体育服务工
作遥 尤其是支持竞技体育发展
经费 3.4亿余元袁主要用于备战
综合性运动会尧 综合训练场馆
运转与维修维护尧 冰雪项目备
战参赛尧 科技进场馆及训练服
务保障尧 运动员综合训练馆建
设等袁 为山东省体育健儿训练
比赛保驾护航遥

可以看出袁2020 年山东省
本级体彩公益金用于竞技体育
发展经费的占比达到了 73.9%遥

还比如袁 财政部在近期发
布的叶关于提前下达 2022年中
央集中彩票公益金支持体育事
业专项资金预算的通知曳袁其中
就包括来自河北的涞源国家跳

台滑雪训练科研基地三期项
目尧 承德国家雪上项目训练基
地改造提升项目尧崇礼高原渊国
家综合冤 训练基地室内 U型场
地建设项目袁分别获得 7511万
元尧11612万元和 18886万元彩
票公益金的资助遥

可以说袁大到修建冬奥场馆袁
冰雪项目训练基地袁 小到每一位
冬奥运动员的训练补给噎噎背后
都有体彩公益金的支持遥

据新华社报道袁 在 2月 9日
举行的北京冬奥会新闻发布会
上袁 国际奥委会品牌和可持续发
展总监玛丽窑萨鲁瓦为北京野双奥
场馆冶点赞袁认为这种场馆利用模
式袁 汇集了往届奥运会在可持续
方面的优点遥
北京冬奥会使用了多个

2008 年奥运会场馆袁 国家体育
场尧国家体育馆尧国家游泳中心尧
五棵松体育中心尧 首都体育馆等
夏奥场馆变身冬奥场馆遥 而新建

场馆也从一开始就充分考虑赛后

利用需求遥
萨鲁瓦认为袁 这种场馆利用

模式为未来的奥运会提供了借
鉴袁 也为场馆长期运行提供了方
案遥 野所有冬奥场馆都有多种用
途袁可以办比赛尧训练袁也可以办文
化活动袁一些还可以冬夏两用遥 场
馆功能针对不同人群尧 涵盖多种
活动袁 我相信一定可以得到长期
使用遥 冶她总结道袁北京冬奥会场
馆利用的模板袁 可以说汇集了往

届奥运会在可持续方面的优点遥
事实上袁从 2015年北京获得

冬奥会举办权袁到 2020年底北京
冬奥会三大赛区所有竞赛场馆全
部完工袁 相关配套基础设施建设
同步完成遥 国际奥委会主席巴赫
曾感慨袁尽管面对疫情的挑战袁北
京冬奥筹办工作进展十分平稳顺
利袁野几乎是一个奇迹冶遥

野奇迹冶背后袁是强大综合国
力的支持袁 这其中袁 有一部分资
金袁正是来自体彩公益金遥

“双奥场馆”获国际奥委会点赞

据中新网报道袁 在 2月 5日
举行的延庆冬奥村新闻发布会
上袁美国野00后冶高山滑雪小将赫
特对位于北京冬奥会延庆赛区的
国家高山滑雪中心野雪飞燕冶竖起
了大拇指遥 他说院野我很喜欢这里
的雪袁真的太棒了浴 来这之前袁我
们有点担心袁这里不经常下雪袁采
用的是人造雪袁但它很棒袁雪面真
的很完美遥我们大概 12人进行了
6次训练袁雪面上没有凹痕遥 冶

在 5日进行的速度滑冰女子
3000 米赛后袁国家速滑馆野冰丝
带冶同样得到点赞袁拿下银牌的意
大利选手洛洛布里吉达表示院野今
天渊场地)是完美的袁它非常快袁我
对 1500米比赛非常期待遥 冶

在 5日的单板滑雪女子坡面
障碍技巧资格赛后袁 美国选手蒂
尔尼对位于张家口赛区的云顶滑
雪公园点赞院野这比平昌冬奥会的
场地更安全袁也更适合观看遥 冶

首都体育馆也得到日本花滑

运动员一致点赞袁 在 3日上冰训
练后袁 平昌冬奥会花滑男单银牌
得主宇野昌磨表示院野冰面平滑袁
跳跃也好尧旋转也好袁丝毫没感到
有什么障碍遥一般情况下袁初到陌
生的赛场会不习惯袁 可今天的训
练丝毫没有不适感袁很安心遥 冶

冬奥场馆获得外国运动员良
好口碑的背后袁 正是体彩公益金
的倾情投入遥

外国运动员体验冬奥场馆：太完美了

体彩公益金不仅资助北京冬

奥会比赛场馆的建设袁 对冰雪运
动员的训练基地方面的投入袁也
是巨大遥

据中国体育报报道袁 财政部
在近期发布的 叶关于提前下达
2022 年中央集中彩票公益金支
持体育事业专项资金预算的通
知曳袁其中就包括来自河北的涞源
国家跳台滑雪训练科研基地三期

项目尧 承德国家雪上项目训练基
地改造提升项目尧崇礼高原渊国家

综合冤 训练基地室内 U型场地建
设项目袁 分别获得 7511 万元尧
11612 万元和 18886万元彩票公
益金的资助遥

2021年袁 承德国家雪上项目
训练基地改善训练条件及二期袁共
获得 25600万元中央彩票公益金
资助曰涞源国家跳台滑雪训练科研
基地改善条件及二期袁 共获得
18500万元中央彩票公益金资助遥

2020年袁 河北承德国家雪上
项目训练基地获得 10000万元中

央彩票公益金资助袁 用于气膜馆尧
速滑馆等场馆建设袁体能科研等设
备购置袁购买游泳馆尧体能馆等场
馆服务曰涞源国家跳台滑雪训练科
研基地改善条件袁获得 25000万元
中央彩票公益金资助遥

在中央彩票公益金的持续支
持下袁河北野三大基地冶推动国家
队尧 河北省运动员在基地训练中
的成绩明显提升袁 凸显了在国家
队备战北京 2022 年冬奥会过程
中的突出作用遥

不只冬奥场馆 体彩支持冰雪训练基地

护航冬奥 体彩有力量

2月 12日袁 国家速
滑馆袁 中国队选手
高亭宇拿下速
度滑冰男子

500 米金
牌 渊图片
来源 院人
民日报冤

国家速滑馆渊野冰丝带冶冤外观 渊图片来源院百度百科冤
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